

UN MOT SUR SAINTE-ANNE DE BEAUPRE

Par le Marquis De Lévis

NOUS ne pouvions quitter Québec sans faire le pèlerinage de Sainte-Anne de Beaupré, sur les rives du Saint-Laurent, un peu au-dessous de Montmorency. M. le Comte de Paris avait tenu à accomplir cet acte de foi, auquel les Canadiens avaient été fort sensibles, car ils sont très attachés à leur bonne sainte Anne. Beaucoup des premiers colons étant des Bretons, ont apporté avec eux dans le Nouveau-Monde la dévotion à celle qu'ils étaient habitués à invoquer à Auray. Ils lui élevèrent un sanctuaire, où bien des faveurs et des bénédictions de toute sorte furent libéralement accordées par le Ciel. Aussi, les pèlerins y affluent-ils en grand nombre. S. E. le Cardinal Taschereau, avait eu la bonté de mettre à notre disposition ses voitures pour nous mener au chemin de fer, où un char spécial nous était réservé. Char signifie wagon, mot qu'on n'emploie jamais dans ce pays. Nous étions accompagnés d'un vrai cortège : de Mgr Hamel, de Mgr Gagnon, de l'abbé Lyndsay, de l'abbé H.-R. Casgrain, ainsi que de Mme de Martigny, de Mme et de Mlle Routhier. Le supérieur des Pères Rédemptoristes, (des Belges), qui desservent le pèlerinage, est venu nous recevoir à la porte de la basilique, reconstruite il y a quelques années avec une grande magnificence et ornée de marbres précieux. Après quelques paroles de bienvenue, il nous introduits dans le chœur, où des prie-Dieu nous avaient été préparés. Pendant qu'un chœur chantait un cantique à la bonne sainte Anne, le Père supérieur nous fit vénérer les reliques de cette sainte. Une d'elles vient de Mgr de Laval. Le trésor renferme des statues de sainte Anne et de la sainte Vierge, des couronnes enrichies de pierreries et un *ex-voto* donné par M. le Comte de Paris : un bas-relief en argent représentant saint Louis, roi de France, offrant sa couronne à la Sainte-Vierge. A côté de la basilique, se trouve une chapelle dite *Scala Santa*, possédant un escalier qu'on ne monte qu'à genoux, car les marches contiennent des reliques.

C'était la fin de notre séjour à Québec.